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武汉疫情防控一线工作者讲述奋战故事 
 

国务院新闻办公室于 2 月 23 日在湖北武汉举行国务院新

闻办记者见面会，请在武汉疫情防控一线的普通工作者讲述他

们团结奋战的故事，并回答记者提问。 

袭艳春: 记者朋友们，下午好。欢迎大家出席国务院新闻

办记者见面会，这也是国务院新闻办在湖北武汉举行的第三场

新闻发布活动。疫情发生以来，无数普通的工作者默默奉献，

团结奋斗，为战胜疫情作出了突出贡献。今天我们就请来了五

位普通工作者，走上国家权威信息发布平台，和我们分享一下

他们的故事。我先介绍一下他们： 

武汉市金银潭医院南四病区主任余亭， 

中日友好医院援鄂医疗队护理组组长赵培玉， 

武汉市公安局硚口分局局长张晓红， 

外卖骑手吴辉， 

武汉市青山区钢花小学音乐教师华雨辰。 

首先请他们每人和大家聊两句。 

余亭: 大家好，我是武汉市金银潭医院南四病区的主任余

亭，是一名中国共产党员。自从去年 12 月 29 日接到院领导的

命令，火线成立一个全新的隔离病区，时至今日，我和我的团

队艰苦奋战了 50 多天，目前我病区 6 名医生 20 名护士，共收

治新冠肺炎患者近 200 人，出院患者达 150 人。和以前不同的

是，我们每天都会穿着密不透风的防护服进入病房，病房里住
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得满满当当，所有的患者都没有亲属陪护，甚至有一些老年患

者生活都不能自理。每次我们离开病房，全身都汗透了，面屏

上都全是水。但是我们马上会换一身衣服，继续投入到紧张的

工作中。 

余亭: 面对这次疫情，我们医护人员的压力也很大。我们

都不敢回家，有的医生护士就住在值班室，有的医生护士在附

近酒店，这样既能够遇到紧急情况马上集结，同时也为了保护

我们的家人，我们的家人对我们都很担心，但更多的是关心、

鼓励。目前这次疫情正处于最关键的时候，我们所有医护人员

更应该团结一心，互相鼓励，坚定信心，相信我们一定能够打

赢这场疫情防疫阻击战！我经常对我的医生护士说，我们都很

疲惫，但是我们心理上一定不能累，心理防线一定不能垮。当

我们穿上这身白大褂，就时刻牢记自己神圣的使命，救死扶伤，

大爱无疆，这是我们应该去做的事情。 

袭艳春: 谢谢余亭大夫，您也辛苦了，我知道您大部分时

间都是穿着防护服的。可能很多出院的病人自始自终都没有见

过您真实的样子，我也建议记者再给我们余大夫一个特写，尤

其是让我们那些出院的病人好好看一下曾经治愈他们的大夫

是什么样子。谢谢余大夫。下面有请赵培玉。 

赵培玉: 大家好！我是中日友好医院援鄂医疗队护理组组

长赵培玉，今天是我来到武汉的第 20 天。武汉的疫情发生以

来，医院组织了大家报名驰援武汉，大家的报名非常踊跃，我

记得当时有 930 多名护士都报了名，他们的理由有很多，有人

说我经历过 SARS 救治，有人说我是党员，有人说我家里负担
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轻。能够被挑选成为援鄂医疗队一员，为抗击疫情贡献自己的

一份力量，作为一名党员，我觉得非常光荣。 

赵培玉: 医院给我们带来了最优秀的呼吸与危重症护理

团队，最好的防护物资，最好的生活物资和全面的保障。在

20 多天里，我们收治的危重症患者累计达到 60 余人次，经过

精心的治疗和护理，目前已经有 20 位患者顺利康复出院。在

这场看不见硝烟的战争中，我们既是白衣天使，又是白衣战士，

我们能为患者提供最专业的护理，也能像家人一样照顾我们的

患者。我们有信心也有能力打赢这场仗。我想对我们患者家属

说一声，把您的家人交给我们，请您放心！谢谢！ 

袭艳春: 谢谢赵培玉，培玉来武汉有多长时间了？ 

赵培玉: 20 天。 

袭艳春: 将近三周的时间了，想不想家？ 

赵培玉: 说实话，有点想家。 

袭艳春: 我想有没有可能把我们的摄像机给我们的赵护

士长一个特写，让她利用这个机会给她的家人说几句，也请她

代表 3 万多名支援武汉的医务人员，向他们的家人也说几句

话。 

赵培玉: 我想对家里人说，你们都放心，我在武汉都非常

好，工作也很顺利，我觉得，我是这么多光荣的人中的一员，

我们在完成一项艰巨的任务，我相信我们一定能取得胜利，你

们放心吧！ 

袭艳春: 谢谢培玉，有请张局长。 
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张晓红: 大家好，我叫张晓红，是武汉市公安局硚口区分

局局长。今年元月 23 日凌晨 1 点半，我接到市局的命令，两

个小时以内组织 300 警力，赶到武汉天河机场执行交通管制任

务。那个时候我们就知道，武汉保卫战已经打响了。一个多月

过去了，我们硚口公安 1500 名民警日夜奋战，我们承担了路

口的守控、社区的封控、医院的防控、治安的巡控和服务群众

的工作。在这场没有硝烟的战斗中，省厅市局的每一道指令，

我们硚口公安的全体民警没有一句怨言，全部都出色地完成了

任务。在硚口公安流传着一句口号：“抗击疫情，用我必胜！”

我深深地为这些英雄的战友感到特别的骄傲和自豪，谢谢！ 

袭艳春: 和张局长聊天的时候，张局长说了很多关于他的

同事，默默无闻地做着很多的事情，一会儿估计还会有时间和

大家分享更多的故事。在此我也想代表广大群众，向我们所有

的公安干警道一声感谢，谢谢你们！有请吴辉。 

吴辉: 大家好！我叫吴辉，网名老计，是一名武汉的普通

外卖骑手。我曾经在武汉读书四年，对这里有着特殊的感情。

去年 7 月，我又重新回来，从事外卖骑手的工作。其实，本来

听说春节的时候订单比较多，可以多赚点钱，我计划春节继续

工作。可是，随着疫情的愈发严重，我也感到害怕，就准备从

三十开始休息。三十的晚上，我一边吃着火锅，一边刷着微博，

看到一线工作的医护人员只能吃泡面，心里头很不舒服，觉得

自己是不是该做点什么。后来我就决定，这个春节继续送外卖。 

吴辉: 大年初一第一单，我就送到了中南医院呼吸内科，

当时心里有点打鼓。可是后来看到医院里，所有一切都井然有
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序，也就放下心来了。也就是从这时候起，我接到了形形色色

的订单，遇到了各种各样的人，也被各种各样的温暖所感动。

我把这些温暖和感动都记录在微博上，收到了全国各地数以万

计网友的支持和鼓励。所有这些支持和鼓励，以及越来越多我

们骑手兄弟的守望相助，让我不再害怕。 再然后，慢慢的我

就发现，我们骑手们的工作被赋予了新的含义，我们成了维系

城市正常运转的“摆渡人”。我相信，只要我们都在，武汉就

不会孤独！ 

袭艳春: 谢谢吴辉，吴辉的网名叫老计，像吴辉这样的外

卖骑手，包括我们的环卫工人，是我们平时经常会见到，却很

少会注意的一群人，我们很少会注意他们到底长什么样子，但

是他们却默默无闻地为这个城市的运转做出了非常重要的贡

献，也谢谢吴辉。最后有请我们的 90 后华雨辰。 

华雨辰: 大家好，我叫华雨辰，我是武汉市青山区钢花小

学的一名音乐教师。我也是一名土生土长的武汉 90 后。家乡

疫情爆发以来，我一直都在关注，也一直特别的着急，因为我

不是医生，我没有办法上前线救助病人，我也没有物资的资源。

但是我作为一个普通的武汉人，尤其是作为一个武汉的年轻

人，我特别想站出来尽一份自己的力量。所以那个时候，我就

报名成为了志愿者。 

华雨辰: 我跟很多的志愿者一样，我们都是哪里需要就赶

去哪里。我当过接送医护人员的司机，我也当过在桥上、在收

费站测量体温的测温员，我还当过搬运物资的搬运工，现在我

还是青山方舱医院的一名志愿播音员。我们每天通过播放音
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乐，朗诵一些美文，播报一些救治进展的相关新闻，来平复舱

内患者的情绪。虽然我不是专业的播音员，但是我非常用心地

去准备每次播报的内容，像 2 月 14 日那天，我就特意增加了

一个口播，我说，“也许我们并不是彼此最想相伴的那个人，

但是此刻我们却又是真真切切在一起的人，我呼吁，朋友们向

周围人，给他们一个微笑吧，给他们一句祝福吧，向我们的医

护人员表达一句感谢吧，我们一起相约，早日康复，一起回家。” 

华雨辰: 虽然隔着那一面墙，我不知道里面人的反应和表

情，但是我后来听说，他们也相互鼓励，我觉得我自己终于有

一点作用了，我觉得温暖了别人，也温暖了我自己。谢谢。 

袭艳春: 谢谢小华，你的话让我非常感动。我知道志愿者

实际上也是来自不同的年龄段，有很多志愿者年龄也比较大，

但是也有非常多的年轻人加入到志愿者行列，所以我们也真的

希望有更多的人投身到志愿服务的行列中来。那么我们第一个

环节先到这里，下面就和记者进行互动交流。今天的提问方式

还是采用视频连线的方式，提问前，还是请记者报一下所在的

新闻机构。请提问。 

中央广播电视总台央视记者: 在这场战役中，各行各业都

在贡献力量，我想了解一下，作为奋战在一线的同事们，感受

最深的是什么？谢谢。 

张晓红: 我的感受最深的，就是在这次战斗中，我们基层

民警体现出来的警察的精神。战斗开始以后，我们的警察每天

都跟病人打交道，随时都可能被感染。我作为分局长，要为他

们的安全着想。但是，我们的民警明知会感染，偏向战场行。
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我们驻守了 47 家医院隔离点，有一个方舱医院，6 名党员民

警主动写了请战书，在里面值守，28 天不能回家。他们和医

院里的护士一道，帮助患者、安慰患者，执勤巡逻，调解纠纷，

随时都有被感染的危险。我问突击队的队长彭琮，我说你们在

里面怕不怕？他说怕，但是都怕的时候，警察不上谁上？我只

能对他们说，每天抽空给家人打个电话，报报平安。疫情当前，

警察不退。这是我们民警写在请战书上的语言，这也是人民警

察的职责使命。 

张晓红: 还有可能被感染的，就是开警车送病人去医院的

民警。到现在为止，我们一共送了 1200 多名患病的群众去医

院。上星期，宗关街有一名患者生活不能自理，突然发病，要

去医院。接到报警以后，我们宗关派出所的 24 岁民警易鑫赶

到了患者家。这是一栋老式的居民楼，没有电梯，我们的的易

鑫冲上患者 6 楼的住所，把患者背上就往楼下走。在下楼过程

中，这位患者大量呕吐，呕吐物都吐到了民警的后背上。为了

减轻患者的痛苦，民警一步一挪、一步一挪，硬是把患者从 6

楼背到了 1 楼，又开上了警车，把患者送到了肺科医院，患者

的家属一路上唠叨的就是 4 个字：谢谢警察。哪里有困难，哪

里就有警察出现；哪里有疫情，哪里就有警察战斗。虽然我们

面临着很多的挑战，但有全国人民的支持，我们一定能够打赢

武汉保卫战。我始终相信，最冷的冬天肯定会过去，最美的春

天一定会到来。谢谢！ 

袭艳春: 还有谁想说两句吗？ 
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华雨辰: 我来说一下吧。这段时间，我感受最深的可能就

是我每天晚上回家之前的那样一种挣扎。我是一名志愿者，也

是我是一名 90 后，还跟父母住在一起，我每天晚上都要回家。

起初的时候，我不敢告诉父母我在外面当志愿者，我骗他们说

我在值班，我怕他们担心，也怕他们阻拦。但是我每天在外奔

波之后，进门之前我都特别特别难受，特别特别纠结，我很害

怕自己把病毒带回家，把危险带给我的父母。真的，我去接送

一线的医护人员，哪怕进方舱我都不怕，但是在进门的那一刻，

我心里真的特别难受。 后来我因为担心我的爸妈不知道我的

工作性质，所以他们会疏于防护，我还是向他们坦白了。我到

现在还记得我妈妈当时听完我的话之后，她就那样呆呆地坐在

沙发上，睁大眼睛，她说你怎么这么大的事情都不跟我们商

量？你知道外面有多危险吗？我爸爸也是过了很久，才问一

句，他说你是在哪里站岗？我说我在二七桥上。他说要不然爸

爸替你去吧。我说不用了，你现在是高危人群，我比你有抵抗

力。他支支吾吾地又说，你们那差不差人？我陪你一起去，我

就是想看一看你工作的环境，我才能放心。 

华雨辰: 到现在，他们已经知道我在当志愿者，但是没有

说过一句我们支持你或者你不要去这样的话。我能感受到，每

天晚上我无论多晚回家，他们都在家里等着我，进门的时候帮

我消毒，洗完澡之后又给我送上鸡汤，一直嘱咐我，你多吃一

点，多喝一点，增加抵抗力。其实我心里明白，他们是用自己

的方式在支持我、守护我。有很多很多的志愿者都跟我一样，

我们每天在外面辛苦奔波，但是晚上不敢回家，因为我们家中
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有父母，有的还有孩子，我们很害怕把危险带回家。前两天有

一个我们的小伙伴在运送物资的途中牺牲了，他也不敢告诉他

的孩子是来武汉当志愿者的，他走的时候告诉儿子，爸爸是来

武汉打怪兽的。因为我们真的很担心，家人知道了会害怕，所

以我们都选择用善意的谎言。其实我们每天都在自己的选择当

中挣扎着，但是我们又一直在坚持着，我们希望能一直陪伴到

最后，我们誓与武汉共进退。谢谢！ 

赵培玉: 我也来说几句。其实我觉得让我感受最深的还是

周边人给我的这些支持和鼓励。无论是来自家人的那一句句

“家里一切都好，你放心”；还是远在北京的同事给我们发来

的那些“祝你们早日凯旋”；还有在武汉的街头，给我们全面

提供保障的武汉人民对我们说的那一句句的“武汉感谢你们，

你们辛苦了”，都让我特别感动，也给了我们很大的支持。我

觉得，全国人民同心协力，一定能够战胜疫情。谢谢。 

湖北广播电视台新闻广播湖北之声记者: 我们感受到，现

在的武汉外卖其实并不好点，我们非常敬佩这位外卖骑手的勇

气和付出，请问骑手，外卖订单当中，有没有让你感觉到印象

深刻的人或者事呢？谢谢。 

吴辉: 我讲一个医生家庭的小事吧。有天傍晚，我已经收

工回家了，忽然接到一个新的订单，备注了这样写的“妈妈做

的饭，给爸爸送去，我爸爸是前线医生，谢谢小哥了”。看了

这些我的眼眶有点湿润，这样的单必须送。他们家不远，我很

快就到了，给女孩打电话，她说她父亲姓陈，是抗“疫”一线

的医生，由于害怕交叉感染，下班了之后就住在医院附近的酒
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店里。然后女孩又嘱咐我，你能不能快点把饭送给父亲。她妈

妈把晚餐拿给我，我马不停蹄地直奔陈医生所住的酒店，到了

之后才知道，陈医生又被召回医院工作了，只好把饭交给了他

的同事。很抱歉，我没有完成小女孩的心愿。我不知道陈医生

的全名，我也不知道他工作的医院，我只知道他是一个尽忠职

守的好医生，一个好爸爸，他有一个以父为荣的好女儿，一个

默默支持的妻子，很荣幸能为这样的家庭传递爱，这样的家庭

普通却不平凡。我在这里祝福陈医生和他的家人平安幸福。 

光明日报记者: 最近许多医护人员的事迹让我们深受感

动，我想问一下，在一线救治过程中，有没有让医护人员印象

深刻的病人，能不能讲一讲他们的故事？谢谢。 

余亭: 在我的印象中，有一位 82 岁的老爷爷，这位患者

病情很重，入院的时候，生活不能自理，下床走两步都气接不

上来，说话断断续续。但是经过 14 天的救治，精心的护理，

不但是药物上的治疗，还有精神上的鼓励，终于可以出院了。

在病房里，当我告知老人家他可以出院的时候，老人家激动地

拉着我的手说，余主任啊，谢谢你啊，谢谢你救了我的命啊。

我能提一个小小的要求吗？您能和我合张影吗？这将是我生

命中最珍贵的一张照片。出院当天，面对记者的镜头，老人家

和我们一起喊响了口号“金银潭加油！武汉加油！中国加油！” 

看着一位位患者战胜病魔，面带微笑离开医院，我的心情也很

激动，这对我们医护人员也是一种鼓舞，不光是精神上的鼓舞，

也让我们疲惫的身躯得到缓解。谢谢。 
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赵培玉: 我也讲一个在我们危重症病房的一位女患者，因

为她的病情比较危重，我们给她做了支气管切开，使用了呼吸

机，管路插上之后，她是不能说话的。有一我巡视病房的时候，

她就用手在被子上写字，我走近一看，她在写“水”。我说，

阿姨，您是口渴吗？她冲我眨眨眼睛。我心里挺难受的，我跟

她说阿姨，您现在不能喝水，您再坚持，好吗？阿姨又眨眨眼

睛，对我竖起了大拇指。其实看到这些，我能感受到，他们对

生命的那种渴望，同时也是对医务人员的那份信任和支持。幸

运的是，经过我们的精心治疗，这位阿姨顺利地脱机，现在正

处于一个良好的恢复状态。谢谢。 

中国青年报、中国青年网记者: 在这场疫情中，湖北有很

多志愿者参加了这场战役，有很多 90 后和 95 后的身影活跃在

前线，可否请这位年轻的志愿者分享一下这么多天以来您做志

愿者的感受？谢谢。 

华雨辰: 我觉得，我非常骄傲自己在这个非常的时期加入

志愿者这样一个队伍。我在这个团队当中汲取了非常多的正能

量。我们这群志愿者们来自各行各业，不同的年龄段，可能疫

情结束以后，我们脱下口罩，在街上碰到了也认不出彼此。但

是此刻，我们却因为想守护家乡，自发地团结在一起。每天看

到我的小伙伴们奋战在各个被需要的角落，我觉得特别特别的

有力量。我在北湖收费站的时候，我目睹了四面八方给武汉送

物资的大货车、大卡车进城，他们都拉着横幅“武汉不怕，我

们来了！”特别特别的受感动。我印象最深的是一位从汶川来

的村长，他带着他的村民，开车 20 多个小时，给武汉送物资。
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后来我听他们说我才知道，当年汶川地震的时候，是武汉伸出

了援手，他们村的孩子就被安臵在武汉，所以他们的横幅是“汶

川感恩，武汉雄起”，我觉得真的只有亲身经历那一幕，你才

能感受到那一种震撼，那一种感动。我觉得那些时刻，你就会

觉得，不怕，武汉不会输。 

华雨辰: 我还想说，我特别特别的骄傲，在这次同行的医

护人员，还有志愿者当中，有很多的 80 后、90 后，甚至还有

95 后，我们这一代年轻人有担当，有勇气，够坚定，我们这

一代年轻人真的已经可以承担这个时代所赋予我们的重任了，

希望大家多给我们鼓励，相信我们一定可以。 我只是志愿者

当中的一小只，我的背后有一大群还在默默奉献的志愿者们，

他们还在各个街头忙碌着。我想说，我希望有更多的人能够加

入到我们的战斗中，我们的疫情还没有结束，我们还需要更多

的伙伴加入我们，一起来守护我们的家乡，保卫我们最爱的武

汉。谢谢！ 

新京报记者: 疫情发生以来，医护工作者一直战斗在疫情

的最前线，请问赵培玉护士，您是今天在场的唯一一位不是武

汉当地的工作者，能不能分享一下您和您的同事远离家乡参与

疫情防控的体会和感受，特别您作为护士，有没有什么特别想

跟大家分享的？谢谢。 

赵培玉: 虽然我不是在武汉的工作者，但是我觉得，所有

到武汉来的这些援助武汉的人，他们的心都是紧紧地和武汉、

和湖北牵在一起的。就像我刚才介绍时所说的，武汉的疫情发

生以来，我们医院有那么多的职工都踊跃报了名。我们到达武
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汉之后，战斗在武汉的最前线，抗“疫”的最前线，其实说实

在的，心里还是有点紧张害怕的情绪。一是面对一种新的病毒

和疫病；二是我带领着我们的护理团队，我非常担心他们的安

全。但是，作为一名护士，其实我想说，除了我们要给患者提

供最专业的护理之外，非常关键的一步，就是要给患者提供信

心的支持，鼓励他们，帮助他们度过难关，谢谢。 

袭艳春:我们这些普通工作者们一直战斗在工作岗位上，

特别是医护人员，我听说今天都是刚刚下了夜班赶到我们现

场，实在不忍心让他们花费太多的时间，最后一个问题好吗？

看看记者们有没有特别想提的问题，请提问。 

新华社记者:非常感谢大家的分享。我们最近听到最美好

的一句话是，“没有一个春天不会到来”。想问一下各位正在

前线的工作者，现在你们最期待的是什么？谢谢。 

袭艳春:这个问题估计大家都有话要讲，要不然都说几

句？ 

余亭:我问过我身边所有的医生和护士，你们最期待什么，

大家都异口同声，我们最期待这次疫情能马上结束。毕竟身体

的疲劳，还有精神上的疲劳，已经达到了极限，大家依然在咬

牙坚持着。有的医生在感慨人生，等疫情结束了，一定不再省

吃俭用了，带着老婆孩子，每逢节假日都出去旅游。有的外地

的小护士，只想快点回家，扑到爸爸妈妈的怀里大哭一场。 这

次疫情，许多老年患者尤其是重症有多系统疾病的最后丧失了

生命，许多儿女在电话里，在我们住院部的楼底下大声哭泣。

如果时光可以倒流，他们一定不会出去拼命挣钱，而会选择留
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在老人身边陪伴。所以，我更期待我们的科学家们能够早点研

制出疫苗，早点研制出攻克新型冠状病毒的特效药。 

赵培玉:武汉是个美丽的城市，我希望这个疫情赶紧过去，

然后我以一位游客的身份，再次回到这个我曾经奋战过的地

方，在开满樱花的美丽的武汉街头，吃一碗热乎乎、香喷喷的

热干面。谢谢。 

张晓红:我也问过我们身边的民警最期待什么。刑侦民警

告诉我，他们最期待放几天假，回去补一顿团年饭。社区民警

告诉我，在这次战斗中，很多志愿者表现都非常积极，战斗结

束以后，我们可以把志愿者组织起来，搞好群防群治。巡逻民

警告诉我，战斗结束以后，希望我们硚口公安恢复足球联赛，

让民警们都上场去踢踢球。我最大的期待是，我们染病的民警

早日康复，等到胜利的那一天，我们摘下口罩，露出笑脸，走

上街头，扯扯家常，一起见证武汉这座英雄的城市再现车水马

龙！谢谢。 

吴辉:由于我的工作，我穿梭在街头巷尾，遇到很多跟我

一样在基层工作的普通人。比如我们一个骑手小哥说他的顾客

想拥抱他，说这话的时候，他好像在发着光。清洁工人在路边

和家人视频聊天；水果店的小姐姐看我装的东西比较多，就帮

我上货；邮局的小女孩帮我找更大的纸箱重新打包；由于电梯

停了，快递大哥提着两大袋快件慢慢的爬楼梯。有这么多普通

人的坚守岗位，我相信最先怂的一定是病毒，希望那时候我们

这些普通岗位的普通人，能得到更多的理解和尊重，到了那时

候，我也希望有更多的订单，我可以多赚点钱，在武汉生活得
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更好。我还有一个小小的愿望，如果条件成熟，我可以再次创

业，重新出发。最后的最后，我想等疫情结束，回去看我妈。

谢谢。 

华雨辰:我最希望的就是患者们能够早日出院，早日与家

人团聚，疫情早日结束。我希望奋战在一线的天使们、战士们

能够平安归来。作为一名志愿者，我也希望我的志愿者小伙伴

们都能平平安安的，我们相约在疫情结束之后，能够摘下口罩，

重新认识一下彼此，大家都平平安安的相互拥抱。作为一名老

师，我很期待再次开学，我很想我的学生们，我很想走进校园

看看他们可爱的笑脸，想捏一下他们的小脸蛋，我想听一听他

们最近都经历了什么故事，我也可以跟他们讲一些我所知道的

故事。我自己，我想画一个精致的妆，拉着我闺蜜的手，在商

场里好好的逛一逛。我也想约一群小伙伴，我们围坐着，吃一

餐辣翻天的火锅。最重要的是，我们能够走上街头，自由自在

地呼吸，享受阳光。最后，就像赵护士长所说的，我还希望这

次来武汉帮助我们的同胞还有朋友们，等疫情结束之后，再来

一次武汉吧，来认识一下这座你们这次可能还来不及认识的城

市，我们想带着你们走街串巷，登一登黄鹤楼，吃一吃好吃的

小吃。武汉人记得你们，武汉人感谢你们！谢谢！ 

袭艳春:听了我们五位普通工作者的话，相信记者朋友们

和我一样，非常的感动、激动。我身边的这些工作者，他们非

常普通，就像我们的同学，我们的邻居，我们每天在大街上擦

身而过的行人。但是面对疫情，无数像他们一样的普通工作者

选择了坚强和勇敢，选择了担当和奉献。从他们身上，我们能
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够看到举国齐心凝聚起来的磅礴力量，我们也能够看到中华民

族在不断战胜艰难险阻的过程中，迸发出来的中国精神。我相

信，有英雄的人民，我们一定可以取得疫情防控战役的胜利。

最后我建议，在见面会结束之前，我们一起照一张合影，一起

来加油好吗？让我们一起来为中国加油！为湖北加油！为武汉

加油！再次谢谢你们！今天的见面会到此结束，谢谢你们！ 


